第3回定例 議会報告



高村功議員

会(委員長・武石寿長議員)の第1 市議会の議会定数検討特別委員

との経緯がありました。

こうした中、今年9月21日の第

から、「同委員会での決定は見送る」 を注視する必要がある」とのこと

告し、市民への周知を早期に行って

に議論を行い、第4回定例会で報 てきたことから、効率よく速やか

検討特別委員会

たが、議会の定数等については、 配信などについて検討してきまし ル化や政策提言、本会議のライブ

ルについて、これまで検討を重ね

|委員会では今後のスケジュー

更に市民の声や議会改革の状況

年9月に議会改革推進特別委員会 催されました。市議会は2022 回委員会が10月29日(火)に開

を立ち上げ、この間、議会のデジタ

検討特別委員会が設置されました。 3回定例会の最終日に、議会定数

見を述べました。

検討をして結論を出すべき」と意 の高村功議員は、「より内容の濃い いく」こととしました。日本共産党

第4回定例議会は

12月3日(火)に開会します

般質問は、11日(水)と12日

(木)を予定。ライブ配信されます。

スマホ対応

総選挙の歴史的審判、政党の真価が問われる

選択的夫婦別姓 企業・団体献金禁止 学替値上げストッフ 現行の保険証存続 最賃1500円以上 裏金問題の解明

民要求にもとづく運動をあらゆる分野で その実現に力をつく



2024年10月24日 (作記(4) 日刊度26 発行所日本共産党中 下151-858 安区町市町でかっま 第 (現代)。

金議員を

裏

公認

9から215議席に激減しました。 27日に投開票された総選挙で、 石破茂首相が最大の敗因だと「痛 定数

半数を割る歴史的大敗 一。10月 落選する等、与党は公示前の27 員や現職閣僚、公明党新代表らが が下されました。自民党の裏金議 自民党政治への国民の厳しい審判 自民、 公明両党が15年ぶりに過

た「しんぶん赤旗」と日本共産党の に裏金2千万円支給をスクープし 閥の裏金づくりを暴露し、選挙中 定的役割を果たしたのが自民党派 この激動をつくりだすうえで決

日本共産党は、比例・小選挙区あ

感している」と語ったのが裏金問

2000万円 購読申し込みはこちら 裏金問題をめぐる一連の日曜版スク 衆院選開票の10月27日夜から急増した「赤旗」購読申し込みは16日までに2,000

を模索し探求する前向きなプロセ が白民党政治に代わる新たな政治 力を尽くすと語りました。 民の運動の発展、要求の実現に全 く貢献したと強調。「国民の皆さん から7議席への後退となりました。 わせて8議席。比例で現有9議席 スが始まった」として、各分野で国 本共産党と『しんぶん赤旗』が大き 会見で、悔しい議席後退となったが、 嶺政賢氏が激戦を勝ち抜きました。 激動の情勢を生み出すことに日 田村智子委員長は28日の記者 沖縄1区では「オール沖縄」の赤

まっのできる2 プが日本ジャー

xx 赤旗

本紙特報に衝撃広がる

目公延命させた。野党

の真価が問われる激動の情勢がい されました。民意に応え政治を前 よいよ始まりました。 に動かすのか、行き詰った自民党政 て11月11日、特別国会が召集 の審判が下った総選挙結果を受け 治の延命に手を貸すのか 一。政党 与党過半数割れで自公政治ノー

|由社の「歴史」と「公民

票が84票でした。 りました。石破氏221票、立憲民 主党の野田佳彦氏160票、無効 選挙。30年ぶりの決選投票とな 召集日におこなわれた首相指名

吉田つばさ氏 善戦・健闘

日本共産党の吉 田つばさ氏(27 歳)は小選挙区で 2,003票を獲 得し善戦・健闘し ました。比例代表 は968票でした。

となどを踏まえた対応です。 業・団体献金の禁止で一致したこ 首会談で、裏金問題の真相解明、 民の野田代表に投票。共産、立民党 応える立場から、決選投票では立 日本共産党は、国民の緊急要求に

判に反し、結果的に石破政権の延 下した自民・公明両党に対する審 命に手を貸したといえます も自党議員に無効票を投じました。 無効票を投じました。れいわなど これら各党は総選挙で有権者が 維新の会や国民民主党は党首に

ら市内の中学校で使用) の教科書を採択(来年度か はすぐに抗議文を教育長に届け、 て最悪の選択です。 に市ホームページで公表されました 替え)。 常陸大宮市の子どもたちにとっ (小・中学校は原則として4年ごとに採択 中学校教科書採択結果が9月2日 常陸大宮市だけ 全国の公立中学校で

ました。 本共産党市委員会と高村議員も連名 - 教科書を考える常陸大宮連絡会. 、また自由法曹団も抗議文を出し

日本共産党

しんぶん赤が

日 刊●月3,497円 日曜版●月 990円

新ひたちおおみや

2024年11月 発行/日本共産党常陸大宮市委員会 高村功 電話 0295-53-7640 Fax 51-3173

「しんぶん赤旗」と日本共産党は、与党を過半数 割れにおいこむうえで大きく貢献しました。

新しい政治をもとめる国民の願いにこたえるた め、日本共産党は全力をつくします。



独採択の目的は 日社教科

常陸大宮市だけ

般質問 市議会のホームペー 画が見られます ジで一般質問の録

9月11日に質問

高村功議員

の市道、マイナ保険証などについて 書単独採択や、大宮北小学校周辺 日本共産党の高村功議員は教科 般質問を行いました。

ること自体が、この静ひつな環境 書を敵対するかのような質問をす 髙村議員がこのように1つの教科 んですけれども、この議会の場で、 えておらず、任命責任を問うもの かもしれませんが、不祥事とは考 ず、任命責任も問われると思うが。 味、不祥事ともいわなければなら どに多くの問題を残した。ある意 もいえる非公開、事務局の姿勢な 育長発言を始め、臨時会の過剰と ではないと判断しています。私思う 市長 今後、改善する内容はある

ないと言っている話なので、大丈夫 問題を作っている方々が全く問題 す。また受験に対する懸念ですが、 をした、それだけの話だと思いま タイミングが来たので粛々と採択 は。また高校受験への影響は。 が、それを雄弁に物語っているので 自由社の教科書が採択されたこと ん。今回の単独採択の真の目的は、 市長 特定の目的はありません。

択した。単独採択の真の目的がま 使っていない自由社の教科書を採 だろうと思っています。 高村議員 今回、県内ではどこも

高村議員 この間、懇談会での教

言を封じるものです。 の府」においての議員の自由な発 長の今回の答弁は明らかに「言論 きかけ」とは何なのか。そして、市 また教育長の言う「外部からの働 ありき」と言わざるを得ません。 たことは明白です。「最初に結論 ば、真の目的がまさにそこにあっ されたこの間の一連の流れを見れ める陳情が提出され、議会で決議 です。2015年に単独採択を求 今回の教科書採択は極めて異例

因になっていると思います。 を確保することができない根本原 高村議員 私はそう思っていませ さにそこにあったこと のやり直しを求める。 は明白。改めて採択



市政・くらし対策部長

抑制にご協力いただけるようお

園があるということ。園児や児童の

安全確保は最優先されるべきとの

げるのは、その周辺に小学校と保育

あくまで市道というが、今回取り上

高村議員 市として関与するのは

いしています。

高村議員 問題は、その市道の下

立場から、再度検討すべきだ。

を行ってきました。のり面につきま 撤去及び市道の安全確保の補修等

しては、土地所有者に対し、流出の

合なことでもあるのか疑いたくな ましたよ。) 公開にすると何か不都 は、私も含めて極めて静かにしてい がいると静ひつな環境での審議が まう。非公開の理由も、「傍聴人 できないから」:(傍聴している人 にしない臨時の定例会で決めてし とし、重要な部分は日程も明らか て市民に知られないように非公開

教科書が採択されるようみなさん なくてはなりません。次の教科書 年から4年間はこの教科書を使わ 生はどう思っているのか、高校受験 教科書」だと言うけれど、果たして、 沿った学びの意欲をは育む適した で取り組んで行きましょう。 選定では、子ども達とってより良い に問題はないのか心配ですが、来 実際に使うであろう生徒自身、先

傍聴記

体も膨らんでおり、いつ崩落しても るのり面は、地盤が軟弱になり、

高村議員 大宮北小学校に隣接す

大宮北小

市道のリ

面

あること。スクールバスが運行し、 に大宮北小学校とあゆみ保育園が

ている。豪雨で崩落すれば、学校敷 保護者が園児を送迎する道路になっ

おかしくない状況だが、その経緯は。

れるが。

建設部長道路通行の支障となっ

まれかねないという事態も予想さ 地内への土砂流出や車両が巻き込

建設部長 何度か大雨等により



小室貞夫

道路管理者として、通行に支障と

の観点から、同様に土砂撤去の対 ているものについては、安全性確保

応をしていきます。

土砂等が流出した事実があります。

なった路面上に流出した土砂等の

過や理由について、教育長及び市 問題で、全国の公立学校で唯 える常陸大宮連絡会」が中心になっ 何といってもこの間、「教科書を考 長の見解を質すことでした。 て取り組んできた、教科書採択の 「自由社」の教科書を採択した経 9月議会の一般質問のメインは

採択の経過では、会議は徹底し

採択の理由も「市の教育大綱に

マイナー保険証

い市民の医療機関への受診は、 高村議員 マイナ保険証を持たな

り受診ができます。 書を提示することにより、従来通 きましても交付します。資格確認 紛失した方や取得が難しい方につ 情報を記載した資格確認書を交付 します。またマイナンバーカードを 保健福祉部長 被保険者資格の

きは。 高村議員 有効期限と更新手続

同様に1年となります。更新の際 には市から該当となる方へ郵送し 保健福祉部長 従来の保険証と

> ページを通して、周知を図っていき 口のデジタルサイネージやホーム りとして残さない周知の方法は。 保健福祉部長 今後も市役所窓

その他の一般質問項目

■美和地域上檜沢の市道について

■教科書採択について(Ⅰ)教科書選

での経緯(3)県土木事務所への要請 (4)今後の対応 (1)市道通行止めの現状(2)これま

この間の経過と問題点について掲載し 80号をご覧ください。今回は、(3 科書採択会議の非公開②臨時会の非 理由②採択結果の公表③占有率④高 定の結果(歴史・公民)①今回の選定の 校受験への影響(2)会議の非公開①教 への対応(3)この間の経過と問題点 公開の根拠③会議公開への見解④陳情 教科書問題については議会広報筆

命にかかわるだけに重要。誰ひと 以上、市民に広く周知することは、 高村議員 あくまで任意である

た。専決処分を求める4議案と文教

査報告の後、採決され可決されまし

福祉常任委員会に付託された条例改

改正する条例に反対し、討論を行い 5議案と国民健康保険条例の一部を 会計決算、同水道事業会計決算など 別会計決算、同後期高齢者医療特別 康保険特別会計決算、同介護保険特

川美保議員)が全会

一致で採択されまし

出決算など9議案と各常任委員会に 和5年度常陸大宮市一般会計歳入歳

市一般会計歳入歳出決算、同国民健

府予算に係る意見書採択求める請願. 教育費国庫負担制度堅持のための政

請願では、「教職員定数改善と義務

、請願者·県教職員組合 紹介議員·吉

高村功議員は、令和5年度常陸大宮

予算決算常任委員会に付託された令 は25日に閉会しました。本会議では、

9月3日に開会した第3回定例会

正2件が委員会審査報告の後、採決

され可決されました。

付託された条例改正2件が委員会審